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主要贸易国家：
美国、巴西、阿根廷等

主要货物：
肉类、化工产品等

主要运输方式：
铁海联运，以钦州港出海为主

主要影响：
美洲是距离我国最远的大陆，
但美洲大陆上有很多国家与中
国来往密切，如美国、巴西等都
是重庆重要贸易伙伴。目前陆
海新通道的线路也拓展至多个
美洲国家，进一步促进了双方
经贸往来

巴西牛肉“入渝记”
□新重庆-重庆日报记者 邱小雅

8月1日，重庆南岸区麦德龙超市，

市民王莉一口气往购物车内塞了五盒

巴西牛腩块以及两盒巴西眼肉牛排。

“这几年，超市里拉美进口食材越来越

多，品质高，价格也不贵。”她说。

重庆与拉丁美洲，虽然隔着浩瀚

的太平洋、广阔的内陆，但拉美食材

摆上重庆人的餐桌早已不是新鲜事，

尤其是巴西牛肉，正源源不断地运往

重庆。

而这很大程度上得益于西部陆海

新通道（以下简称“陆海新通道”）。

□新重庆-重庆日报首席记者 杨骏
见习记者 任美莲

7月30日，4台卡车从南岸区重
庆美心集团生产基地出发，满载着

“美心门”驶往果园港。这些“美心
门”将在这里装船运往美国。

“从1999年首批‘美心门’进入
美国市场以来，时至今
日，美心集团与美国贸
易往来已持续 20 多
年。”美心集团相关负
责人称，仅今年上半
年，美心集团就为美国
客户提供了货值2650
万元的整装家居配套
门类产品。

“美心门”是“重庆
造”扬名美洲市场的代

表产品之一。
一直以来，美国都是重庆重要的

外贸对象，今年上半年，重庆对美国
外贸进出口额超过370亿元，为单个
国家中最高。

除了有贸易往来，双方还互有投
资。比如重庆神驰机电就在美国设
立了首个海外公司，其小型发电机已
成为当地主流品牌之一。

而在重庆的支柱产业中，也有美
国企业的身影。比如汽车产业，福特
汽车与重庆长安汽车合资成立长安福
特，为重庆完善汽车产业链供应链布
局作出重要贡献；再如电子信息产业，
惠普在重庆落户，并助力重庆成为全
球最大的笔电生产基地。去年，惠普
在重庆正式下线了第4亿台笔电。

除了美国，重庆与美洲其他国家
也有来往。比如巴西、阿根廷等国

家，在重庆举办的西洽会等重大展会
期间，总会看到他们派出的代表团，
并在现场展示当地特色产品。乌拉
圭、哥伦比亚、墨西哥更是在西洽会
上担任主宾国。

随着陆海新通道的出现，如今，
重庆的汽摩、机电、化工产品加速进
入美洲大陆，美洲的肉类、海鲜、矿
产也更多地出现在重庆市场。

乌拉圭驻重庆领事馆代总领
事瓦伦丁·图里斯表示，在陆海新
通道的助力下，乌拉圭与重庆的
经贸往来越来越多。

市商务委相关负责人表
示，美洲还有很多国家有可
以挖掘的“潜力”。未来，
重庆将加速与这些美洲
国家的交流，争取扩大
在美洲的外贸额。

相关新闻

中国是巴西牛肉、鸡肉和猪肉
最大出口目的地。今年巴西新增
38家肉企获准向中国出口产品，具
备对华出口资质的巴西肉企增至
144 家。2024 年上半年，重庆自巴
西进口肉类货值达7.3亿元，同比增
长43.1%。

肉类

产品介绍

近年美心集团出口美国的产品
包括百叶门、钢质门、系统窗、定制
家居等一批新产品。仅今年上半
年，美心集团就为美国客户提供了
货值 2650 万元的整装家居配套门
类产品。

门

美洲
陆海新通道辐射“拓展区”

区域名片

近年来，不少重庆化工企业积
极拓展美洲市场。例如，重庆长风
化学工业有限公司生产的二苯甲
酮、中定剂、四丁基脲等产品先后打
入美国、加拿大等市场；重庆川东化
工(集团)有限公司生产的磷化工产
品也远销美洲。

化工

工人在重庆恒都
农业集团有限公司车
间加工进口牛肉。

新华社发

2023年6月，恒都决定通过陆海
新通道运输600多吨巴西牛肉。

这一次，恒都又有了新的探索。
2023年初，在重庆海关帮扶指

导下，丰都县成功设立冷链公用型保
税仓库，由丰恒物流运营。只要是在
海关规定的存储期内，存入保税仓库
的进口货物可暂缓缴纳相应税款。

彼时，保税仓库尚未启用。王海
波找到恒都，经过商量后，一次性提
出了3个想法：一箱到底、保税仓储、
属地清关。

以前货物进口后要在沿海港口
进行查验，中间涉及开箱、换箱等，增
加企业成本，也会造成货物折损。而
采用“一箱到底”模式，中途不用换
箱，中转效率将大大提高。而保税仓

储可以让进口货物进入仓库后暂不
缴税，直到货物售出再缴税，这很好
地缓解了企业资金周转压力。属地
清关则是进口货物入境后，不在沿海
港口清关，而是在重庆本地清关查
验，可进一步减少通关流程与时间。

但当时在重庆范围内，并无冻肉
保税进口的先例。“别说是重庆，在全
国范围内也不多。”谈及当时的情形，
王海波回忆，虽然他和恒都都有这个
想法，但在很多具体事项和流程方面
却摸不着头脑。

涪陵海关得知这一情况后，马上
主动上门搭建“绿色通道”。1个月
后，涪陵海关又带领王海波一行人前
往南宁、钦州，依托陆海新通道“13+
2”区域海关合作机制，联合南宁海关

所属钦州港海关，协同制定监管方
案，为冻肉安全高效通关扫清障碍。

同年8月，共计12个集装箱的进
口巴西牛肉，从钦州港经陆海新通道
转运至重庆团结村中心站，最终顺利
运抵丰都保税仓库，境内运输全程仅
用了3天，开创了重庆冻肉保税进口
的先河。“如果不是依托‘13+2’合作
机制，打通协作其实是非常难的。”王
海波坦言。

朱刚泉算了笔账：从时间上，走
陆海新通道将巴西到重庆的物流时
间缩短了近20天；从物流成本上，每
柜节省上千元。目前，恒都60%以上
的巴西牛肉都是通过陆海新通道进
行运输。

丰恒物流公用型保税仓库的功
能也得以充分发挥。从运输恒都首
单巴西牛肉起，截至去年底，该保税
仓库通过陆海新通道进口6批货物，
数量达到84标箱，货值4323万元，
同比分别增长20倍、12.5倍。

探索
开创重庆冻肉保税进口先河

8月6日，广西钦州港，装载着166吨巴
西牛肉的集装箱抵达码头。铁路线旁，龙门
吊缓缓抓起集装箱，再轻轻放到板车上。装
载完毕后，这批牛肉将发往位于中国西部的
内陆城市重庆。

订购这批牛肉的，是重庆恒都农业集团
有限公司（以下简称“恒都”）。

从拉美国家进口牛肉，恒都是最早“吃
螃蟹”的中国企业之一。然而，过去很长一
段时间，成本高、物流时间长都制约着恒都
的市场竞争力。

以巴西牛肉为例，过去，恒都全部采用
江海联运，货物从巴西桑托斯港出发，需要
在海上漂50多天；抵达上海、青岛的港口
后，等待检疫清关一般需要十来天；然后再
转运到江船上，通过长江运到重庆，耗时十
天半个月。算下来，路上需要两个多月。

“进口冷链冻货，时间每增加一天，成本
就要高很多。”恒都副总经理朱刚泉说，他们
最头疼的就是高昂的物流成本。

转机出现在2023年初。彼时，恒都从
澳洲订购了一批羊肉，原计划按照传统方
式运抵上海后，再转运至重庆。重庆丰恒
物流发展有限公司（以下简称“丰恒物流”）
总经理王海波得知消息后，主动带队上门
拜访。

丰恒物流可谓是因陆海新通道而生。
2022年底，为支持企业发展、用好陆海新通
道，丰都县委、县政府专门部署成立了丰恒物
流。

“最近正好有船从澳大利亚墨尔本到广
西钦州。羊肉在钦州可转火车走陆海新通
道。恒都不如趁此机会试试？”话音刚落，恒
都相关负责人就急忙问道：“运输成本方面，
是什么情况？”

有备而来的王海波当即为恒都算了笔
账：时间上，走陆海新通道，可以缩短约5天；
成本上，每个冷链柜可节省上千元。

恒都决定试试，双方很快达成一致。
同年2月1日，澳大利亚墨尔本港口，恒

都订购的两柜羊肉在这里启程，45天后抵达
了广西钦州港，随后换柜、清关、检疫，又用
了5天便抵达重庆。

“走陆海新通道确实给我们带来了实实
在在的好处。”朱刚泉说，他们由此得到启发，
开始思考是否也可以通过陆海新通道运输巴
西牛肉。

机遇
从两柜羊肉的运输
认识陆海新通道

去年11月，丰恒物流获得了全
国首笔陆海新通道多式联运“一单
制”数字提单动产质押融资，融资金
额85.7万元。

作为恒都的进口代理商，丰恒物
流需要承担进货的资金压力。“进口
牛肉经营周期较长，垫资量大，又无
有效担保，导致我们融资受阻，进口
规模难以扩大。”王海波介绍。

为此，丰恒物流和重庆农商行丰
都支行、陆海新通道运营公司展开三
方合作，进行探索。在货物抵达钦州
港之后，陆海新通道运营公司为丰恒
物流签发多式联运“一单制”数字提
单，同时为企业提供报关报检、港口
提货、干线运输、仓储保管及末端送

货等全流程物流监管服务。
提单与货物管控实现了有效绑

定，风险大为降低，银行就能凭借这
一提单，为企业提供一笔动产抵押贷
款，解决企业资金需求。

丰恒物流的资金压力缓解后，进
口规模得以扩大，进而促进了恒都进
口量增长。“今年上半年，企业通过陆
海新通道进口了货值2200多万元的
巴西牛肉。”朱刚泉告诉记者，预计今
年恒都从拉美进口的牛肉将突破10
万吨。

如今，走进重庆各大超市的生鲜
区域，总能在最显眼的位置找到巴西
牛肉、牛腩、牛排等数十种品类；在重
庆火锅店，巴西牛肉更是成为了烫火

锅的“香饽饽”。
“我们有一款巴西肥牛卷，烫火

锅比普通的牛肉口感更好，卖得特别
好。”位于重庆观音桥的一家火锅店
老板告诉记者，如今在重庆，一锅火
锅可以烫遍天下美食。

除了巴西牛肉，更多品类的拉
美食材也在通过陆海新通道跨越山
海来到重庆人的餐桌。在重庆双福
国际农贸城明品福冻品交易市场，
巴西小鸡爪、小鸡脚、翅尖、鸡胸软
骨都是商家店内的尖货。“上个月
新到了一批冻巴西鸡胸软骨，短短
一周就被火锅店、烤肉店批发完
了。”一家冻品交易市场老板告诉
记者，这两年巴西进口的肉类食材
货源比较充足，拿到货之后销路也
不错。

据统计，2024年上半年，重庆自
巴西进口肉类货值达7.3亿元，同比
增长43.1%。

上量
一锅重庆火锅烫遍天下美食

③

重庆与美洲部分国家进出口额快速增长


